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本报讯 上周（8月 20日—26日），中国体育彩票
在我省销售 3.84亿元，为社会筹集公益金 8839万元。
截至 8 月 26 日，今年我省共销售体育彩票 113.01 亿
元，为社会筹集公益金26.65亿元。

据河南省体育彩票管理中心商丘分中心工作人员
李超锋介绍，公益金一半用于我省的体育和社会公益
事业，一半上交中央用于全国公益事业，其中上交中
央部分的60%用于补充全国社保基金。

李超锋还说，截至 2018年 8月 26日，河南省销售
体育彩票历史总量约 867亿元，为社会筹集公益金约
237亿元。 京九晚报全媒体记者 侯广岩
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跳出快乐心情 舞出时代脉动
——全国多地广场舞见闻

于晨光熹微，或于华灯初上，在街角巷尾，或在田间地头。近年来，广场舞以其简单易学，兼具艺术
修养和身体锻炼的特点，日益受到群众喜爱，参与规模不断扩大，表演水平日益提升，展示了时代进步，
愉悦着群众身心，寄托着人民对美好生活的向往。

不再是大妈的“专利”

（资料图片）

在甘肃省兰州市张掖路步行街
上，“一米阳光锅庄队”的广场舞
表演是一道独特的夜景。队长董隆
馨笑着告诉记者，这支队伍已经成
立了 6年，由最初的 3个人发展到
现在的 100多人。“不但有女队员，
还有男队员，不但有上了年纪的，
还有年轻人。有些男队员一开始还
放不开，现在已经不像之前那样拘
谨了。”

“自从接触到广场舞后，我就
特别喜欢，相比之前，打游戏的时
间少了很多，还缓解了学习压力，

现在我们队里年轻人也很多。”16
岁的王鼎中已经跳了两年的广场
舞，每天晚上只要有时间，他就会
来到张掖路，加入到“一米阳光锅
庄队”的行列。

王鼎中的队友章云江今年28岁
了，他一向喜欢民族舞蹈，去年在
网上看见锅庄舞队的视频直播后，
为了加入队伍，特地辞去了外地的
工作来到兰州，现在他们全家都已
在兰州定居。“广场舞吸引我的最
重要因素就是可以让我很开心，刚
来时不会跳，许多长辈都手把手教

我。队里亲切友好的氛围让我感到
很温暖。”

不少行人驻足观看锅庄舞队的
表演，有的受到了现场热烈欢快氛
围的感染，不由自主地随着音乐起
舞。他们的动作并不熟练，但是脸
上却绽放出开心的笑容。

随着全民健身意识的不断增强
与广场舞的发展革新，现如今广场
舞的参与者呈现出了年轻化与多样
化的趋势，大爷大妈们与“95后”
甚至“00后”的年轻人们同场同跳
已经变成了一股新的潮流。

跳出快乐好心情

8月21日晚7时，月光下的衡阳
市一中操场一片热火朝天的景象。
多支广场舞队伍正在排练节目，这
些节目要在 9月 3日湖南省第十三
届运动会开幕式上亮相，也为9月上
旬全市的广场舞展演活动预热。

广场舞给生活带来了什么变
化？衡阳市蒸湘区排舞广场舞协会
的大姐们争抢回答：“身体好了”“心
情高兴”“结交了朋友”……其中一
个说法很形象：工作赚金钱，跳舞赚
本钱，因为身体就是最大的本钱。

55岁的杨宗兰告诉记者，5年前
她的体重是160斤，跳了广场舞后减
了30斤，整个人感觉舒服多了，晚上
睡眠也好了。如今，她自己组建了
一支广场舞队，原来每天打牌的时
间，都用来研究、学习新舞蹈。

而兰州一米锅庄队的老队员周
振贤从 70岁开始跳广场舞，至今已
经跳了6年。“广场舞是全身运动，动
作简单易学，老年人跳完后出了一
身汗，心情也舒畅了。”章云江则告
诉记者，广场舞最大的吸引力是“人

和”：“队里的每个人都很亲切友好，
队里的氛围让我感到很温暖。”

团结和谐的广场舞文化，让不
少城市人打开了彼此间的隔阂。董
隆馨说：“不分男女老少，每个人只
要加入进来，就都是这个大家庭的
一份子。”而蒸湘区排舞广场舞协会
会长谭金兰回忆说，不久前，协会去
湖南怀化参加2018年“舞动中国”全
国广场舞锦标赛，大家心往一处想
劲往一处使，获奖后，都激动地抹眼
泪。

舞出时代新脉动

“山也美、水也美，山水之间流
淌着中国美……”伴着《中国美》的
歌曲，广场上舞姿舒展。

“我们的新时代，又是一个春天
扑面而来……”跟着《赞赞新时代》
的节拍，广场上激情四溢。

22日晚，“一人一艺”宁波市广
场舞展演活动暨“舞动新时代”万人
展演大会在浙江宁波的县级市余姚
举行。余姚市的32支广场舞团队报
名参加，玉皇山公园丽丽广场舞队
的队长施小丽告诉记者，这些广场
舞都是市健身运动协会统一编排然
后开展培训的。“音乐和舞蹈都充满
正能量，我们跳起来也非常带劲。”

“我们跳广场舞有十六七年了，
不但自己开心，也要给别人温暖。”

如果不自报年龄，余姚凤山社区夕
阳红队的队长朱晓秀根本看不出已
经是古稀之年。“我们打腰鼓，跳广
场舞，还去市中医院、敬老院定期当
志愿者，传递爱心。”

据不完全统计，宁波全市登记
注册并规范管理的广场舞团队有
2194支，参与人数 5万余人，群众自
发组织的团队有1万多支，参与人数
20余万人。

宁波市文化馆馆长林红介绍
说：“2016年，宁波市启动了‘一人一
艺’全民艺术普及工程，计划到2020
年，全市市民有 80%能够每人掌握
知晓一门艺术。推进‘一人一艺’，
就是为了创新全民艺术普及，满足
人民群众对美好生活的向往，提升

市民综合素质，引领时代新风尚。
广场舞群众基础好，是‘一人一艺’
的一个重点。”

在湖南衡阳，2013年以来，全市
累计培训广场舞学员 1.5万人次，编
排《美丽衡阳我的梦》等活动节目
300多个，举办比赛、展演上百场。
市文体广电新闻出版局文艺科科长
朱瑾说，百姓生活富裕了，精神充实
了，广场舞传递出他们对美好生活
的向往。而谭金兰记得，2001年北
京申奥成功时，衡阳市民自发在广
场上跳舞欢庆，这是当地广场舞发
展的重要节点。“生活水平提高了，
广场舞也越来越红火，见证了国家
的发展和进步。”

新华社记者 冯源 白田田 张睿

中国射击年轻一代正式接班

第18届亚运会射击项目落幕，中国射击队在20个小
项的争夺中拿到8金5银2铜的成绩，在所有队伍中一枝
独秀，捍卫了亚洲霸主的地位。

与此前两届比赛相比，中国射击队在本届亚运会上
呈现出两个特点：第一是金牌含金量高，第二是年轻队员
担纲主力。

从含金量上来看，中国队的8枚金牌中有7枚来自奥
运项目，这些项目在亚洲各国、各地区普遍开展，中国队
队员能在这些项目中脱颖而出，展现了十分强悍的“硬实
力”。

由于亚运会设项的改变，亚运会射击项目的奖牌数
与上届相比大幅减少。另外，在参赛人数上，本届亚运会
每个射击小项每队仅允许最多两名选手参加，与以往每
队可派三名选手参赛相比，比赛的偶然性大大增加。另
外，资格赛成绩不带入决赛、决赛采用淘汰制等新规则，
客观上增强了射击项目的观赏性，但也给选手们带来了
更大的不确定因素。

在这样的大背景下，中国射击队在巨港交出了一份
相当亮眼的成绩单，实属难能可贵。

在步枪和手枪的 10个奥运项目上，中国队拿到 6枚
金牌，负责步手枪的中国射击队领队王炼表示：“（步手枪
奥运项目）拿到6枚金牌，是2006年多哈亚运会后的亚运
最佳战绩，好于广州和仁川。从参赛过程来看，我们以年
轻运动员为主的队伍经受了大赛的考验和洗礼，得到了
锻炼和成长，收获了信心和经验。”

说到中国射击队的强大，2008年奥运会狂揽 5金的
辉煌总是绕不开的话题，事实上，直到 2016年里约奥运
会，杜丽、庞伟、陈颖、朱启南这一批北京奥运会时期的

“黄金一代”射手们都一直担任着主力。
随着里约奥运会的结束，中国射击队的新老交替也

正式宣告完成，本届亚运会上夺牌的大部分是年轻选手。
其中最为典型的当属步枪项目上的杨皓然和赵若

竹。仁川亚运会上，当时还不满20岁的杨皓然就拿到过
金牌，本次再度征战亚运，22岁的他交出了1金1银的成
绩单，凭借多次在国际比赛中拿金牌、破纪录的表现，杨
皓然已然成为中国男子步枪的中流砥柱。

比杨皓然还小 2岁的女子步枪新星赵若竹，在自己
的首次亚运会之旅中也拿到1金1银，以她为代表的中国
女子步枪“小花”们，也有了集体崛起之势。

除这两名步枪选手外，1993年出生的王倩（女子 10
米气手枪金牌）、1994年出生的张鑫秋（女子飞碟多向金
牌）、1995年出生的姚兆楠（男子 25米手枪速射金牌）、
1996年出生的林俊敏（男子25米手枪速射银牌）、1997年
出生的吴嘉宇（10米气手枪混合团体金牌、）等一批青年
才俊，也完全接过了前辈们的枪，开启了中国射击队的又
一段辉煌。

亚运会，成了中国年轻一代枪手的“成人礼”，面对未
来，我们有理由对他们抱有期待。

新华社记者 林德韧


